
29 de marzo de 2019
Número 339



El presidente de la Cámara de España anima a las empresas a
ampliar su presencia en Argentina

El presidente de la Cámara de España, José
Luis Bonet, ha animado a las empresas
españolas a ampliar su presencia en
Argentina y ha destacado el compromiso del
gobierno de Mauricio Macri con la
liberalización comercial, la modernización
de las estructuras del Estado y el
establecimiento de un entorno atractivo
para los negocios. con reglas claras y
estables.
 
"Las empresas españolas han confiado en
España y siguen confiando en Argentina", ha
asegurado Bonet que ha señalado como
objetivos prioritarios para las empresas
argentinas la internacionalización y la
digitalización.
 
Con motivo de la visita oficial de los Reyes a
Argentina, el presidente de la Cámara de
España ha participado en el Encuentro
Empresarial entre una treintena de empresas
españolas y argentinas presidido por SM El

Rey y el presidente de Argentina, Mauricio
Macri, en el que han intervenido también la
secretaria de Estado de Comercio, Xiana
Méndez, y el presidente de la CEOE, Antonio
Garamendi.
 
El rey don Felipe ha destacado las excelentes
relaciones entre ambos países, que abren
nuevas oportunidades de colaboración, y ha
destacado la vocación de permanencia de las
empresas españolas en Argentina.
 
España es el segundo inversor extranjero en
Argentina, con más de 300 compañías
presentes en la economía de ese país,
sobretodo en los sectores financiero,
telecomunicaciones, metalurgia y
automoción.
 
Durante el viaje a Argentina, José Luis Bonet
participó también en una reunión de la Mesa
Exportadora con el ministro de Producción y
Trabajo de la Nación, Dante Sica.

José Luis Bonet ha formado parte de la comitiva empresarial que ha
acompañado a los reyes don Felipe y Doña Letizia en su viaje oficial a

Argentina.



Viaje oficial a Argentina 



Las Cámaras Oficiales Españolas de Comercio en el Extranjero se
reúnen en Madrid 

Así se ha manifestado la Directora General de
la Cámara de España, Inmaculada Riera, ante
más de una treintena de Cámaras Oficiales
de Comercio Españolas en el Extranjero
reunidas en Madrid para coordinar su
actividad y profundizar en los mecanismos
de colaboración entre ellas y con la Cámara
de España.
Inmaculada Riera ha incidido en la relación
de las Cámaras en el Exterior con las Oficinas
Comerciales de las representaciones
diplomáticas del Gobierno en los países: “es
imprescindible. Suma en favor de las
empresas, de la economía y del sistema. La
relación actual ya es buena, pero seguiremos
trabajando para hacerla la mejor posible”.
Al presentar las grandes líneas de trabajo de
la Cámara de España, Riera se ha referido a la
participación en misiones empresariales,
acompañando a los Reyes y al Presidente del
Gobierno, y ha invitado a la red de Cámaras
en el Exterior a sumarse a estos encuentros

y a la organización de foros con motivo de los
mismos. Asimismo, la Directora General de la
Cámara de España ha mencionado
programas como el Plan de Movilidad del
Programa PICE en el que ya colaboran las
cámaras de Francia, Alemania, Reino Unido,
Italia, Portugal y la de Bélgica y Luxemburgo
como ejemplo de colaboración. Este
programa facilita a los jóvenes la realización
de prácticas laborales remuneradas en
empresas en el extranjero mejorando sus
habilidades en idiomas, su formación y su
empleabilidad.
En la apertura de los trabajos, el Secretario
General de la Cámara de España, Adolfo Díaz-
Ambrona, ha señalado que el objetivo de este
encuentro es “fortalecer la coordinación de
las red de Cámaras y poner en común las
ventajas de sus respectivos sistemas de socios
y las buenas prácticas de su actividad”.
 
 

 “Las Cámaras de Comercio en el Exterior tenéis un papel muy importante en
el fortalecimiento de los lazos, los vínculos económicos y las relaciones
bilaterales entre España y los países donde desarrolláis vuestra actividad”. 



La Secretaria de Estado de Comercio agradece la labor de las
Cámaras Oficiales de Comercio de España en el Extranjero

En la clausura del encuentro que las
CAMACOES han celebrado durante dos días
en Madrid, Xiana Méndez ha puesto de
relieve el trabajo de estas Cámaras: “Sois
instituciones privadas, respondéis ante
vuestros socios y diseñáis vuestros servicios
para ofrecerles exactamente lo que
necesitan. Quiero agradeceros vuestra
dedicación y labor que es común con los
objetivos de la Secretaría de Estado de
Comercio: la defensa del interés de España y
la mejora de las relaciones bilaterales”.
 
El presidente de la Cámara de España, José
Luis Bonet, también ha intervenido en el
cierre de los trabajos destacando el
engranaje entre las 41 Cámaras Oficiales de

Comercio de España en el Extranjero con las
85 Cámaras de Comercio territoriales y
animando a reforzar esa colaboración.
“España tiene la oportunidad de correr
mucho y lo está haciendo y encuentros como
este son vitales para conseguirlo”. Bonet
felicitó a los presidentes de FECECA, la
Federación que agrupa a las Cámaras de
Comercio en el continente americano, Brian
Dunning, y a Eduardo Barrachina, nuevo
responsable de FEDECOM, que agrupa a las
Cámaras europeas, asiáticas y en el
continente africano, mostrando su apoyo a la
petición de que las Asambleas de CAMACOES
se celebren una vez al año en lugar de
bianualmente como hasta ahora.
 
 

La Secretaria de Estado de Comercio, Xiana Méndez, ha ofrecido todo el
apoyo del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo a las Cámara

Oficiales de Comercio de España en el Extranjero. 







Visita del Embajador de
Pakistán

El equipo NACA, de la Escuela de Ingeniería
Aeroespacial de la Universidad Politécnica
de Madrid, ha resultado ganador en la Final
Nacional del Global Management Challenge
2019. El equipo está compuesto por Roberto
Félix Nares, Alejandro Sevil, Emilio López y
óscar Jiabo Yan Zhou. Los cuatro cursan el
Grado de Ingeniería Aeroespacial y viajarán
la semana que viene a Ekaterimburgo, en la
región rusa de los Urales, donde se disputará
la Final Internacional de GMC 2019.
En la ceremonia de entrega de premios, la
Directora General de la Cámara de España,
Inmaculada Riera, destacó el apoyo del

sistema cameral a los jóvenes, el talento y el
emprendimiento y dijo dirigiéndose a los
participantes: “este proyecto os permite
tomar contacto con la realidad empresarial
y manejar las herramientas necesarias para
ser empresarios”. Riera recordó que el
concurso ha contado este año por primera
vez con la participación de Cámaras de
Comercio territoriales, las de Madrid,
Zaragoza, Salamanca y Ciudad Real y
manifestó su confianza en que la próxima
edición que será la número 40, pueda
extenderse a todas las Comunidades
Autónomas.

El presidente de la Cámara de España,
José Luis Bonet ha mantenido una
reunión con el Embajador de Pakistán,
Khayyam Akbar.
 

El equipo NACA, de Madrid, gana la final nacional de Global
Management Challenge 2019



La Cámara de España participa en el proyecto europeo ERIAS
para fomentar  la integración socio económica de los migrantes

en España. 

La Cámara de España participa en el proyecto europeo ERIAS para fomentar  la integración
socio económica de los migrantes en España. 

Este proyecto se desarrolla simultáneamente en Italia, Bulgaria, Grecia y España, con una
colaboración especial de Eurocámaras y la Cámara de Bretaña en Francia. Por parte

española, participan las Cámaras de Mallorca, Valencia y Almeria. El pasado 28 de marzo se
celebró la conferencia inaugural de ERIAS en Milán en la que se presentaron los objetivos

principales del proyecto en cada país y las actividades a desarrollar con los migrantes y
refugiados. El proyecto dará apoyo, asesoramiento, orientación y formación a los

beneficiarios con el fin de facilitar su inserción laboral y el emprendimiento.
 

 



TVE 

El País

Entrevista a Antonio Basagoiti, presidente de la Cámara Oficial de
Comercio de España en México

Información en el Telediario 1 sobre el encuentro empresarial en
Argentina durante el viaje de los Reyes (min.: 13:26)



CyL TV

La Nación

Primera reunión del Consejo de Cámaras de Castilla y León desde
la aprobación de la nueva Ley

Entrevista al presidente José Luis Bonet en el diario La Nación con
motivo del viaje oficial a Argentina con los Reyes



Cerca de un centenar de personas asistió a la
primera sesión del ciclo ‘La economía que
viene’, protagonizada por la vicepresidenta
de la Red Consorcio Alastria y directiva de
Bolsas y Mercados Españoles Innova (Grupo
BME), María Parga. En su ponencia,
“Blockchain, una gran oportunidad para
España”, Parga explicó cómo el blockchain
permite transferir “valor” a través de Internet

“de forma segura y sin intermediarios”. Según
Parga, esta tecnología “puede ayudar a 2.000
millones de personas a salir de la pobreza”
gracias al intercambio financiero sin
intermediarios. El blockchain también
permitirá “transformar los únicos sectores no
redefinidos y transformados por la era de
Internet: la propia economía y el Gobierno”,
añadió.

Zaragoza

María Parga inaugura el ciclo ‘La economía que viene’



El Pleno de la Cámara de Comercio de Gran
Canaria reconoce la labor desarrollada por su
presidente, José Sánchez Tinoco, durante
más de 35 años de pertenencia al Pleno de la
Corporación, de la que ostenta la presidencia
desde el año 2011 y le otorga  la Medalla de

Oro, máxima distinción que concede la
Institución cameral. También se acordó
distinguir con la Medalla de Plata corporativa
a Juan Rodríguez Torres por los 40 años de
trabajo al servicio de la Cámara.
 

Gran Canaria

“El sistema financiero y el cambio climático”
es el título de la conferencia que impartió la
consejera del Banco de España Soledad
Núñez en Cámara Zaragoza dentro del ciclo
anual ‘Visiones económicas a debate’,
organizado por la Fundación Basilio Paraíso
e Ibercaja.
 

“Parece que los bancos y el clima están
alejados, que no tienen nada que ver, pero
no es así”, explicó Núñez. “De hecho, el
Acuerdo de París de 2015 fijó como objetivo,
entre otros aspectos, fomentar la
financiación de las inversiones necesarias
para respaldar el desarollo sostenible, y ahí
entran en juego los bancos”, añadió.

Zaragoza

El Pleno de la Cámara de Comercio de Gran Canaria distingue a
José Sánchez Tinoco con la Medalla de Oro cameral

El sistema financiero y su relación con el cambio climático



El mundo de la construcción parece haber
dejado atrás los años duros de la crisis, según
se desprende del último Boletín de
Coyuntura del sector publicado por la
Cámara de Comercio de Santa Cruz de
Tenerife. Tanto la obra pública como la
privada muestran signos de actividad

moderada que, poco a poco, han ido
permitiendo recuperar la confianza entre los
empresarios del sector, así como los puestos
de trabajo perdidos.

Santa Cruz
 de Tenerife

La economía canaria creció un 2,1% durante
el cuarto trimestre de 2018 en comparación
con el mismo periodo del año anterior
después de un ejercicio caracterizado por la
moderación del incremento del Producto
Interior Bruto (PIB) regional. El último Boletín
de Situación Económica (BOTSE) de la
Cámara de Comercio, Industria y Navegación

de Santa Cruz de Tenerife, elaborado con el
patrocinio de CaixaBank, confirma que el
Archipiélago suma cinco ejercicios
consecutivos de recuperación, pero constata
también la desaceleración que ha
experimentado el crecimiento durante los
últimos doce meses.

Santa Cruz
de Tenerife

La construcción recupera confianza, actividad y empleo en 2018
gracias a la obra pública y privada

La Cámara de Comercio pide que 2019 no sea “un año perdido”
para la economía



El Ministro de Minas e Hidrocarburos de
Guinea Ecuatorial, Gabriel Obiang visitó la
sede de la Cámara de Comercio de Gran
Canaria, donde mantuvo una amplia reunión
de trabajo sobre las posibilidades de ese país

africano, y la necesidad de reforzar las
relaciones económicas entre su país y
Canarias. Uno de los puntos tratados fue la
petición de incrementar las relaciones en el
ámbito de la formación empresarial.   

Gran Canaria

El embajador de Corea del Sur en España,
Hong-jo Chun, ha participado en una jornada
organizada por Cámara Valencia para
analizar las oportunidades empresariales
que ofrece Corea del Sur y a la que han
asistido medio centenar de empresas
valencianas.
 

Corea del Sur es en la actualidad el tercer
mercado español en Asia, después de China
y Japón. El Acuerdo de Libre Comercio con la
Unión Europea supuso la práctica
desaparición de aranceles para la mayor parte
de los productos españoles de exportación.
 
 

Valencia

Vista Ministerial a la Camara de Comercio de Gran Canaria

El embajador de Corea del Sur explica en Cámara Valencia las
oportunidades de negocio que ofrece el país



La Cámara y el Clúster Agroalimentario de
Navarra (Nagrifood) han firmado un acuerdo
de colaboración para el fomento de la
internacionalización de las empresas
agroalimentarias navarras asociadas al
clúster. El objetivo es impulsar su
competitividad aprovechando la amplia

experiencia de la Cámara de Comercio en
asesoramiento en el ámbito de la
internacionalización empresarial y comercio
exterior. Concretamente, se desarrollarán
trabajos en asesoramiento comercial y
técnico y la capacitación empresarial de las
empresas del sector agroalimentario.

Navarra

La Embajadora fue recibida por el presidente,
vicepresidentes y directivos de la Institución
cameral, con quienes mantuvo una reunión
en la que analizaron las próximas actividades
internacionales que la Camara  va a
desarrollar en el país a lo largo de este año.

Posteriormente, y acompañada por la Cónsul
de Senegal en Canarias, Katia Van Bockel,
participó en una jornada informativa sobre
las oportunidades de negocios e inversión
que ofrece Senegal, a la que asistieron 35
empresas de Gran Canaria.

Gran Canaria

La Cámara de Comercio y Nagrifood firman un acuerdo para
impulsar la internacionalización de las empresas del clúster

La  Embajadora de la Republica de Senegal en España, 
Mariame Sy visita la Camara de Gran Canaria



El embajador de Mauritania en España, Sidi
Ali Sidi Ali, y el embajador de Sudán en
España, Mohamed Abdalla Abdelhameed
Ahmed, han visitado esta mañana la Cámara
de Comercio de Badajoz, donde les ha
recibido su presidente, Mariano García
Sardiña.
 

Con este motivo, se ha organizado una
jornada informativa sobre oportunidades de
negocio en ambos países, dirigida a
empresarios de la provincia, y a la que han
asistido principalmente empresas de los
sectores agroalimentario y energía.
 
 

Badajoz

La Cámara de Comercio de Ciudad Real ha
puesto en marcha una nueva edición de su
Ciclo de Experto Fiscal; una iniciativa que
contempla el desarrollo de varios talleres
formativos a lo largo de todo el año. El primero
de ello, titulado ‘El impuesto sobre

sociedades 2018’ ha reunido a una veintena
de profesionales de toda la provincia y ha
abordado con ellos la importancia de tomar
las decisiones fiscales y financieras más
adecuadas en su entorno profesional.  

Ciudad Real

Visita de los embajadores de Mauritania y Sudán

El primer taller del Ciclo de Experto Fiscal organizado por la
Cámara de Comercio reúne a profesionales de la provincia  



El seminario se celebró ayer en el Vivero de
la Cámara, Joaquín Echevarría y Manuel
Madruga, Director Gerente de la Cámara y
Secretario General de FEDETO
respectivamente, participaron en la
presentación de la jornada, que reunió a 17
empresas del sector; se abordaron asuntos
de interés para iniciar labores de exportación

en estos países y directrices sobre cómo
acceder a nuevos mercados
extracomunitarios. Durante la jornada los
asistentes pudieron contactar con agentes
desde México y Perú. Más adelante se podrá
participar en la jornada networking con
compradores internacionales.
 

Toledo

Esta semana se han entregado los diplomas
correspondientes al curso formativo para
jóvenes de Garantía Juvenil,
“TELEMARKETING”, David Gómez Arroyo,
Delegado de la Junta de Comunidades en
Talavera y Arturo Castillo Pinero, Concejal de

Economía y Promoción Económica, han
acompañado a los representantes de la
Cámara en este acto de entrega de
acreditaciones, que ha tenido lugar en la
Delegación de la Cámara de Comercio en
Talavera de la Reina.

Toledo

Jornada sobre “Oportunidades de negocio en el ámbito
Internacional para los sectores textil, calzado y cuero"

Finaliza el Curso PICE de “Telemarketing” celebrado en Talavera
de la Reina



La Cámara de Comercio de Ciudad Real y el
Centro Europeo de Empresas e Innovación
(CEEI) han puesto en marcha el taller
‘Comunicación interna y gestión de
reuniones de trabajo’; una cita que ha
contado con la cofinanciación de la
Diputación Provincial de Ciudad Real y que
ha reunido a casi una treintena de
profesionales en las instalaciones de la

Cámara. Este taller se ha marcado el reto de
conseguir que los participantes puedan
determinar el rol de la comunicación interna
en un proyecto empresarial, identificar y
aplicar los pasos para crear un plan de
comunicación interna integrando los factores
y las técnicas que conlleva su aplicación.
 

Ciudad Real

Hasta el próximo 17 de mayo, se imparte en
Torrijos el curso de “Técnico en reparación
de teléfonos móviles y tablets”,  16 jóvenes
inscritos en el programa de Garantía Juvenil
participan en este curso, inaugurado por la

concejal de Juventud, Educación y Festejos,
Ester Martínez Palomo,  el responsable del
Centro de Información Juvenil, Jesús del
Castillo y el responsable de Empleo  de la
Cámara de Comercio Enrique Bermúdez.

Toledo

La Cámara y el CEEI fomentan entre las empresas claves para la
mejora de su comunicación interna

Los jóvenes de Torrijos se forman en reparación de móviles y
tablets gracias al programa PICE



La Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón
celebró el pasado viernes 15 de marzo la
Ceremonia de Entrega de Diplomas a los
titulados de la última promoción en el Palacio
de Congresos del Recinto Ferial Luis Adaro.
El acto fue presidido por el rector de la
Universidad de Oviedo, Santiago García
Granda, la alcaldesa del Ayuntamiento de

Gijón, Carmen Moriyón Entrialgo, la directora
general de Universidades, Cristina Valdés, el
presidente de la Cámara de Comercio de
Gijón, Felix Baragaño Suárez y el director de
la Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón,
Juan Carlos Campo Rodríguez. Durante su
intervención, Baragaño destacó la
colaboración entre la Cámara y la Escuela.

Gijón

Las tres cámaras de comercio asturianas
escenificaron ayer en Avilés su “cooperación
en beneficio del entramado empresarial” de
la región con motivo de la presentación de
una nueva edición del proyecto “Tic
Cámaras”, una iniciativa financiada por el

Principado y el Fondo Europeo de Desarrollo
Regional (Feder) para apoyar a las pequeñas
y medianas empresas (pymes) en su
introducción en la cultura de las tecnologías
de la información y la comunicación (TIC).
Cuarenta

Asturias

La Escuela Politécnica de Ingeniería de Gijón reconoce a sus
alumnos titulados el curso pasado

Las tres cámaras asturianas se unen para ayudar a las empresas
en su digitalización



La Cámara de Comercio de Gijón, en
colaboración con CaixaBank, acaba de poner
en marcha el Programa de Agendas
Nacionales para la Apertura de Nuevos
Mercados (NUME) cuyo objetivo es ofrecer a
las cuarenta empresas participantes el
acceso a nuevos clientes nacionales
mediante la gestión y organización de
agendas comerciales. Cada empresa

participante determina la ciudad y las
empresas con las que quiere mantener una
reunión y la Cámara de Comercio de Gijón
establece los contactos necesarios para cerrar
la agenda. Se trata de una iniciativa de gran
utilidad para las empresas debido a la
capacidad que ofrece la Cámara de cerrar
agendas en cualquier ciudad y con cualquier
empresa.

Gijón

El pabellón central del Recinto Ferial Luis
Adaro acogió la decimoctava edición del
Foro de Empleo organizado por la Fundación
Universidad de Oviedo. En esta nueva
edición, en la que participaron ciento catorce
empresas, se ofreció a estudiantes y titulados
acercarse a estas compañías y conocer de

primera mano las oportunidades de trabajo
que ofrecen, además de participar en
encuentros y talleres, asistir a conferencias,
revisión de los perfiles profesionales
accesibles en redes y en Internet o recibir
asesoramiento de especialistas sobre cómo
confeccionar un currículum correctamente.

Gijón

La Cámara de Comercio de Gijón convoca el Programa de
Agendas Nacionales

El recinto ferial Luis Adaro acogió la decimoctava edición del Foro
de Empleo



La Cámara de Comercio de Badajoz
acompaña estos días a 9 empresas
agroalimentarias que presentan productos
innovadores en la feria Alimentaria Horexpo,
que tiene lugar en Lisboa del 24 al 26 de

marzo. Esta actividad es parte del Proyecto
REINOVA que desarrolla esta Corporación,
que está financiado por la Unión Europea a
través del Programa Interreg - POCTEP
2014-2020.

Badajoz

La Cámara de La Rioja, en colaboración con
la firma Herrero y Asociados, ha organizado
una jornada informativa sobre “La
importancia de la marca en nuestra
empresa”, que tiene lugar esta mañana en el
salón de actos de la institución, con presencia
de representantes de una quincena de
empresas riojanas.

El director de estrategias de negocio de la
firma Herreros y Asociados, José Luis
Sagarduy, es el encargado de ofrecer esta
jornada empresarial, que está centrada en
conceptos como qué es una marca: concepto
legal y práctica real; sobre cómo elegir una
marca y los errores más comunes en la
estrategia de marca desde el inicio.

La Rioja

La Cámara presenta productos agroalimentarios innovadores en
la feria Alimentaria Horexpo de Lisboa

La Cámara ofrece una jornada sobre la importancia de la marca
en la empresa



Emiratos Árabes

Bégica y Luxemburgo

Mensaje de bienvenida de la nueva Cámara Oficial de Comercio
de España en Emiratos Árabes Unidos

Lanzamiento del Programa Spain Means innovation



Ibiza y
Formentera

3 de abril: Inicio del Curso de Contabilidad
Informatzada

5 de abril: Curso Básico de Comercio Exterior

Teruel



Motril

Programa de Comercio Exterior de Cámara de la
Motril

3 de abril: Jornada informativa sobre el Brexit

Madrid



www.camara.es

Síguenos en


